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本报天津 8 月 17 日电 记者武自然

报道：天津港“8·12”瑞海公司危险品仓
库特别重大火灾爆炸事故第七次新闻发
布会今天举行。

在新闻发布会上，天津市委宣传部副
部长龚健生介绍说，截至 8 月 17 日 9 时，
共发现遇难者人数 114 人，已确认身份
54 人。由于又有一些遇难者身份得到确
认，失联者人数降为 70人。

针对外界广泛关注的“爆炸事故核心
区到底堆放有多少剧毒危化品氰化钠”这
一焦点问题，分管安全生产工作的天津市
副市长何树山介绍说，整个瑞海公司到底
存了什么样的危化品？有多少种类、多少
数量？经过初步调查，已基本上搞清楚
了，氰化钠的数量在 700 吨左右，大部分
集中在 0.1平方公里内的核心区。

爆炸发生时，爆炸冲击波除了把周
围的集装箱破坏以外，也把剧毒化学品
冲到了集装箱垛里面，甚至是破坏的集
装箱里面。对此，何树山明确表示，从
今天开始将对核心区内的集装箱内存有
的剧毒化学品进行清理。“我们制订了详
细的方案，组织了全国的专家和专业队
伍。整个危化品的处置目前在可控制的
范围之内。”

何树山介绍，这几天工作的重点是
对离核心爆炸点一公里半径范围内，两
公里半径范围内和三公里半径范围内，
分 3 步对散落在外围的危险化学品进行
清理、搜寻。

“一公里范围内，动用了生化部队等
专业人员进行搜寻。”何树山说，他们搜寻
到以后进行收集、装到密闭的桶里面，同

时对污染的土壤采用双氧水的方法，一次
性彻底处理掉。此外，在一公里范围内还
动员、组织了社区、城管等政府部门的工
作人员，经过专门的培训后，由他们进行
二次搜寻。“目前，一公里半径和两公里半
径内的危化品均已经搜寻完毕。”

何树山表示，今天傍晚，3 公里半径
内的危化品也将全部搜集处理完毕。这
样一来，整个围堰以内、核心区以外的区
域就实现了全覆盖，确保了安全。

天津市卫计委主任王建存介绍了伤
员救治最新情况。截至目前，医院收治伤
员 698 名，其中危重症伤员 57 人。另外，
一些轻伤员经过治疗陆续开始出院，目前
已累计有 77人出院。

王建存介绍说，整个救治工作到目
前的最新情况是，救治力量在持续增

加。截至目前，全市参与救治的医护人
员累计达到 4000 余人，国家级专家组
有 62 人。天津市专家组 150 余人，16 日
又增派了 8 名护理专家充实到专家队伍
当中。

天津市环保局总工程师包景岭介绍
说，为加强对地表水、雨污水泵站和排海
口的氰化物排查，环保部门 8 月 16 日在
事故区域新增了 27 个监测点位，其中警
戒区内点位 14 个、警戒区外点位 13 个。
17 个点位检出氰化物，其中 3 个点位超
标，超标点位全部位于警戒区内。

除了新增氰化物排查，事故区域此前
布设的 17个环境空气监测点位、6个废水
监测点位、4 个水环境监测点位和 4 个海
水监测点位，也持续实施 24 小时不间断
监测。

天津港“8·12”特别重大火灾爆炸事故第七次新闻发布会介绍

危 化 品 处 置 在 可 控 范 围 内
氰化物超标点位全部位于警戒区内

新 华 社 天 津 8 月 17
日 电 （记 者 罗 沙 李

靖） 17 日 晚 ， 国 务 委
员、公安部部长郭声琨在
天津主持召开国务院工作
组和天津抢险救援指挥部
联席会议，要求进一步把
思想认识统一到习近平总
书记、李克强总理重要指
示精神上来，按照李克强
总理现场指导救援处置工
作指示要求，继续全力以
赴做好救援救治、现场清
理、安抚善后、环境监
测、信息发布、事故调查
等各项工作。

会议强调，要继续全
力搜救生命，千方百计救
治伤员，耐心细致做好安
抚善后和受灾受损群众转
移安置等工作。要科学清
理处置事故现场，按照分
区分类分箱的原则，科学
制定核心区和周边区域清
理方案，在确保安全的前
提下稳妥处置，坚决防止
发生次生事故。要切实加
强环境监测，确保空气、
水质、土壤等环境质量安
全，决不留下任何隐患。
要准确及时、公开透明发
布信息，加强解疑释惑工
作，让人民群众第一时间

了解真实情况。事故调查组要及时开展工作，依法依规
彻查事故原因，无论涉及什么人，都一查到底、严肃处
理。天津市要加强组织领导，按照“三严三实”的要
求，勇于担当、敢于负责，切实担负事故处置的主体责
任，统筹做好救援救治和经济社会发展各项工作。

郭声琨强调
继续全力做好救援救治现场清理等各项工作

本报讯 记者李己平报道：由吉林省政协主办，省委宣传
部、省政协文史资料委员会、省档案局承办的《白山松水 浩
气长存——吉林省纪念中国人民抗日战争暨世界反法西斯战
争胜利 70周年历史图片展》，近日在长春市图书馆开幕。

历史图片展共分 8 个主题单元，86 块展板、434 幅照片。
展览所选照片、档案主要来自中国人民抗日战争纪念馆、中央
档案馆、吉林省政协文史委等机构，其中近三分之二的照片属
新征集、首次在吉林省内公开展出。

吉林举办纪念抗战胜利历史图片展

据新华社天津 8 月 17 日电 （记者周润健） 天津
市滨海新区民政局优抚安置军休处处长王俊杰 17 日向
记者通报说，天津已经启动追认遇难消防人员为烈士及
烈士遗属抚恤优待工作。

“目前，我们已要求天津港公安局和滨海新区公安局
准备有关牺牲的公安、消防人员牺牲的情节材料。目前
已收到天津港公安局报送的材料 27 份，下一步，我们将
对材料的真实性逐一进行调查核实。”王俊杰说。

追认遇难消防人员为烈士的评定工作启动
8 月 17 日中午，记者来到天津

港集团，在 4 楼指挥中心调度室，
记者看到工作人员坚守在生产岗
位。从 8 月 13 日至今，天津港码头
一直在有序运行。

天津港集团公司调度中心副主
任余雷告诉记者，天津港干部职工
事发后第一时间回到了岗位，在全
力抢险救援的同时，立即组织设施
设备检查。截至 13 日早上 8 时，天
津港主航道已恢复双向通航，船舶
正常进出港口。据统计，自 8 月 13

日零时至 8 月 17 日 12 时，全港共
进出货轮、客轮 365艘次。

天津港集团公司大楼距离爆炸
核心区仅有一公里左右。天津港集
团公司党委办公室单慈惠告诉记
者，“事故发生后，公司抢在第一
时间竭尽全力展开了救援工作。”

据悉，事故发生后，天津港公
安局百余名专职消防员和公安干警
第一时间到达现场进行灭火战斗，
累计出动 500 余人次、100 余部车
辆参与救援工作。全港上下投入事

故救援和善后处置工作。
天津港集团公司按照全市救灾

工作统一部署，共投入救灾资金近
1700 万元，救灾人员 1000 余人，
保障抢险工作进展顺利。

天津港集团公司安监部部长王
文发告诉记者，目前，天津港集团严
格落实党中央、国务院和天津市委、
市政府关于做好安全生产工作的一
系列指示，全面开展新一轮安全大
检查，进行地毯式排查，强化安全管
理，维护企业生产安全稳定。

天津港：一手抓救援 一手保生产
本报记者 武自然

俄罗斯纪念卫国战争胜利 70
周年庆典前夕的 5 月 7 日，《俄罗斯
报》发表的习近平主席《铭记历史，
开创未来》的署名文章提到：“中国
飞行员唐铎作为苏军空中射击团副
团长，鹰击长空，在同法西斯军队的
空战中屡建战功。”唐铎被誉为苏联
卫国战争中的“中国雄鹰”,是湖南
益阳人。在苏联卫国战争中，他驾
驶战机与法西斯鏖战 100 余次。近
日，记者来到“中国雄鹰”的故里，追
寻历史的足迹，重温感人的故事。

1941 年 6 月 23 日晨，正在苏
联空军学校学习的唐铎得知德国法
西斯向苏联发动了进攻，他和同学
给斯大林写信，要求上前线打击侵
略者，未能如愿。1944 年，已身
为军校空中射击教研室少校教官的
唐铎，终于获得上前线的机会。

唐铎的第一个作战任务是攻击
敌人的野战机场。他带领 4 架强击
机超低空飞行后，迅速俯冲投弹，

霎时，烈火、浓烟腾空而起，敌机
被毁，唐铎全身而退，一战成名。

1944 年 7 月 3 日，已升任强击
机团副团长的唐铎，接受消灭敌坦
克群的任务。他带领 8 架飞机突袭
敌军坦克群，德军数十辆坦克瞬间
变成废铁。

唐铎后来在回忆这段岁月时，
感慨万分地说：“在那些日子里，
飞机几乎都是带血作战的。每次起
飞关上机舱盖时，谁也不知道还能
不能飞回来。可是一飞上蓝天，我
就只有一个心愿，揪住敌人飞机，
拼了命也要干掉它。因为我们心里
都十分明白：为正义事业血洒长
空，是值得的！”

1920 年 5 月 ， 唐 铎 与 赵 世
炎、傅钟等一起赴法国勤工俭学。
在法国，他与蔡和森、向警予、蔡
畅、李富春、李立三等人一起从事
革命活动。1924 年 9 月，唐铎成
为我国第一所军事飞行学校第一期

10 名学员之一。1925 年，唐铎等
被选派去苏联深造。1933 年“十
月革命节”，唐铎精神饱满地驾驶
一架 P-5 型飞机，带领另外 99 架
飞机轰鸣着飞上了蓝天，接受斯大
林检阅。

16 岁离开家乡去法国勤工俭
学，到 1978 年唐铎才第一次回家
乡 ， 当 时 他 已 经 是 74 岁 的 老 人
了。1983年，唐铎在沈阳离世。

石牛坝村老支书谢爱民说，唐
铎虽然离家几十年，但还能讲一口
地道的“东方红话”（石牛坝村原
名东方红村）。“唐铎为人类战胜法
西斯立了功，为村里争了光，村民
们都很怀念他。”谢爱民说。

“ 中 国 雄 鹰 ”唐 铎
本报记者 刘 麟

8 月 16 日，北京昌平区清水园社区居民在制作以中国人

民抗日战争胜利 70 周年为主题的剪纸，用传统艺术形式表达

缅怀先烈、珍爱和平的心愿。 本报记者 李树贵摄

8月17日，武警天津市滨海新区支队的战士帮助居民搬运物品。当日，居住在天津万科海港城的居民在当地民警、

武警和政府工作人员的陪同下返回家中取出物品。 新华社记者 陈益宸摄

由国务院新闻办公室、中
国社会科学院和新疆维吾尔自
治 区 人 民 政 府 联 合 主 办 的
2015·中国新疆发展论坛，8 月
18 日至 19 日在乌鲁木齐市举
办。该论坛是庆祝新疆维吾尔
自治区成立 60 周年重点项目
之一。

论坛开幕前，境外参会代表
分赴新疆乌鲁木齐市、昌吉回族
自治州进行调研考察，领略了新
疆在“一带一路”建设中激发出
的巨大活力。

安德烈·奥斯特洛夫斯基穿
着一双中国的方口布鞋开启了
第六次新疆之旅。

安德烈是俄罗斯科学院远
东研究所副所长，是个“中国
通”“新疆通”。他对记者说，中
国发布的《推动共建丝绸之路
经济带和 21 世纪海上丝绸之
路的愿景与行动》，明确新疆
是丝绸之路经济带的核心区，
使得在传统对外开放格局中
处 于“ 末 梢 ”的 新 疆 成 为“ 前
沿”。中俄油气管道和天然气
管道都经过新疆，从中国西部
到欧洲西部的高速公路也绕
不开新疆，这都可以和“一带
一路”建设结合起来，既可实
现自身发展，又可增添双边务
实合作的亮点。

澳大利亚新南威尔士大学
人文及社会学院副院长张剑是
第一次来新疆。在他之前的印
象里，新疆最主要的产业只是
棉花。几天马不停蹄的调研，张剑考察了新疆特变电工
股份有限公司、昌吉国家农业科技园区、金风科技、高铁
新区等。考察的结果让他大吃一惊：新疆居然还有这么
多高新技术产业，而且国际化程度很高，有些企业在中
国乃至世界上都有很大的影响力。张剑说：“这说明新
疆在丝绸之路经济带建设中已经做好了准备，也说明新
疆有能力抓住、用好这次千载难逢的机遇！”

3 天的考察，参加新疆发展论坛的境外嘉宾感受
到了一个正在发生变化的新疆。没等论坛开幕，就有
不少人对新疆的发展提出了建议和期望。

安德烈建议，要加快建设在疆的中俄口岸，打通与
俄罗斯的直接贸易大通道。此外，新疆也可以参与俄
远东地区的开发与建设。

对于在新疆的基础设施建设投资，张剑认为，新
疆和其他西部地区一样，地域辽阔，人口密集度不
高。在这里投资往往是投资很大，回报期很长。新
疆要制定自己的规划策略，走出一条符合自身特色
的发展路子。

向西开放

，新疆在前沿
本报记者

朱
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据 新 华 社 西 安 8 月 17 日 电 （记 者 郑 昕 李

华） 记者 17 日中午获悉，陕西山阳“8·12”山体滑坡
已搜出 12 具遇难者遗体，武警部队十多人组成的人工
搜索队，已进一步扩大搜索面积。

经过 16 日晚与 17 日上午的搜寻，救援部队又在
滑坡现场搜索到多具遇难者遗体，截至 17 日中午 12
时，现场共发现 12具遇难者遗体。

另外，记者 17 日上午从武警交通第二总队第五支
队了解到，17 日开始，陕西省武警总队与武警交通部
队由十多人组成的人工搜索救援队伍，携带挖掘与搜
索设备，在之前确定疑似有被压人员的位置展开人工
挖掘，并扩大搜索、挖掘面积。

本报北京 8 月 17 日讯 记者徐惠喜报道：2015中
国—阿拉伯国家博览会将于 9 月 10 日至 13 日在宁夏
银川举办。

据了解，本届博览会的主要活动将按照“164”的
框架举行。“1”指开幕大会和主宾国（约旦）系列活动；

“6”指会议论坛列 6 项活动，包括中阿工商峰会、网上
丝绸之路论坛、中阿卫生合作论坛、中阿农业高端研讨
会、中阿旅行商大会、中阿技术转移暨创新合作大会；

“4”指展览展示类 4 项主要活动，包括 2015 网上丝绸
之路暨云计算技术和应用展、中阿博览会高新技术和
设备展、中阿现代农业展暨中国（宁夏）园艺博览会、中
阿文化艺术展示周。

陕西山阳“8·12”山体滑坡

进 一 步 扩 大 搜 索 面 积

2015中阿博览会将在银川举办

8 月 17 日，哈齐高铁正式开通运行。该线路通车

后，哈尔滨至齐齐哈尔的最快运行时间由原来的约3小

时缩短至约85分钟。图为首日开通的哈齐高铁列车。

本报记者 倪伟龄 通讯员 黄力辉摄影报道

哈 齐 高 铁 开 通 运 行
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